



EmscherKids bei STADT GESTALTEN

Die Käthe-Kollwitz-Schule in Recklinghausen blickt auf eine erfolgreiche Projektarbeit zurück und plant schon wieder Großes für die Zukunft.

Mit einer besonderen Motivation gehen in diesem Jahr die Teilnehmer der EmscherKids in der Käthe-Kollwitz-Schule ans Werk. Denn ihre Vorgängergruppe hat für ihre Arbeit im letzten Schuljahr den RWE-Klimaschutzpreis gewonnen.

Auf zu neuen Ufern

Bisher hat sich die diesjährige EmscherKids-Gruppe auf Exkursionen und in begleitenden Unterrichts- und Entwicklungsphasen mit Wasserqualität und der Analyse und Bedeutung von Spurenstoffen im Wasser befasst. In den kommenden Wochen erfolgt ein Perspektivwechsel auf die künstlerische Ebene: Bereits zum vierten Mal jährt sich die Kooperation zwischen Emscher-genossenschaft, Klavierfestival Ruhr und den Bochumer Symphonikern im Rahmen des Education Project. Ein Auftaktworkshop mit dem britischen Musiker Richard McNicol in Zusammenarbeit mit dem Klavierfestival Ruhr hat bereits am 15. Februar 2012 stattgefunden. Zur Ausstellung im Rahmen des Familienkonzerts des Klavier Festivals am 16. Juni 2012 im Audimax der Ruhr-Universität Bochum, dem öffentlichen Abschluss des Education Projekts, erarbeiten die EmscherKids an allen vier Projektstandorten künstlerische Arbeiten mit naturwissenschaftlich, musischem Hintergrund unter Anleitung lokaler Künstlerinnen und Künstler. Die EmscherKids der Käthe-Kollwitz-Gesamtschule werden das Thema anschließend mit der Bildhauerin und LandArt-Künstlerin Edda Gerusel in der freien Natur weiter bearbeiten und ihr Tun für eine fotografische Präsentation dokumentieren. Ein weiteres Unternehmen im Kunstunterricht ergänzt die Vielschichtigkeit des Themas Wasser in diesem fächerübergreifenden Projekt. Alle Ergebnisse der künstlerischen Auseinandersetzung werden Teil der Ausstellung "STADT GESTALTEN" im Recklinghäuser Rathaus-Foyer, die am 5. Juli 2012 eröffnet wird.

Redaktion EMSCHERplayer<p>

Quelle: www.kaethe-kollwitz-schule-re.de

Wissenswertes

Das EmscherKids-Projekt

EmscherKids, ein ganzjähriges Bildungsprojekt im Bereich der Umweltbildung, ist verankert im naturwissenschaftlichen Lehrplan der jeweiligen Schulen. Der ganzheitliche pädagogische Ansatz zeichnet sich durch Orientierung an Handlung, Erlebnis und Kompetenzentwicklung aus. Fächerübergreifend wird jedes Jahr ein individueller Schwerpunkt gesetzt. Im Fokus steht dabei der Umbau des Emscher-Systems. Seine Bedeutung für die Menschen und die Landschaft vor Ort werden von den Schülern erforscht und verarbeitet. Der EMSCHERplayer dokumentiert seit 2005 einzelne Projekte und Arbeitsergebnisse.

Die Preisträger mit Bürgermeister Pantförder (re.), Dr. Heike Edel (Mitte) und Maria Allnoch (li.), Kommunalbetreuerin der RWE. © Käthe-Kollwitz-Schule

Klimaschutzpreis für die EmscherKids

Für ihr Projekt "EmscherKids" unter Leitung von Frau Dr. Heike Edel hat die Käthe-Kollwitz-Schule den RWE-Klimaschutzpreis 2011 der Stadt Recklinghausen gewonnen. Vor allem die Nachhaltigkeit und Vielfältigkeit, so Bürgermeister Wolfgang Pantförder bei der Preisverleihung, hätten überzeugt. Das Projekt "EmscherKids" fand 2011 an der Schule bereits im vierten Jahr statt und hatte als Themenschwerpunkte Klimawandel und Wasserwirtschaft. Die Schüler erforschten Emscher und den Nebenfluss Hellbach in Recklinghausen-Süd und entwarfen Ideen für nachhaltiges Leben im Stadtteil.

Verfügbare Artikel der Kategorie

- Die Expeditionssaison ist eröffnet!
- Gut informiert: Publikationen
- Colourful Cities
- EmscherKids auf Tour
- EmscherKids bei STADT GESTALTEN
- Water Makes Money
- Gestaltungswerkstatt "Pumpwerk Oberhausen" - die Dokumentation
- „Nur noch kurz die Welt retten!“